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SPEECH BY MS SIM ANN, SENIOR MINISTER OF STATE, MINISTRY OF 

CULTURE, COMMUNITY & YOUTH AND MINISTRY OF FINANCE, AT SHIN 

MIN & THE BOSSES NETWORK SME LEARNING CRUISE, 29 JULY 2016, 

3:00PM 

 

新明日报-老板联谊会游轮学习之旅开幕致辞发言 

老板联谊会创始人洪鼎良先生，  

《新明日报》总编辑潘正镭先生， 

华文媒体集团营运总编辑蔡深江先生，  

丽星邮轮高级副总裁吴明发先 , 

尊敬的来宾，  

各位女士、各位先生，  

1. 感谢主办方邀请我参加《新明日报》与老板联谊会联办的

2016 年中小企业游轮学习之旅研讨会。  

2. 首先，请容我祝贺《新明日报》及老板联谊会，再次成功

举办游轮学习之旅研讨会。我听说参加的人数年年增加，

联谊会规模日渐壮大，这说明联谊会发挥了实实在在的作

用，是件值得鼓励的事。今年，游轮学习之旅更迎来了

682 位中小企业家。各位都是老板，肩负着领导企业的重
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任，可能每天都有忙不完的业务，但是都愿意空出一段专

心学习，相互交流的时间，充分体现出终身学习的精神。

有勤奋好学的老板，就一定有自强不息的企业。有自强不

息的企业，就肯定会有活力四射的社会，也有蓬勃繁荣的

国家。 

3. 我国中小企业贡献将近一半的国内生产总值（ GDP），聘用

的员工占了七成就业人口。我衷心希望中小企业继续壮

大，在我国未来经济中继续发挥作用。因此，今年研讨会

的主题很合时——探索如何培育传业有道、创业无疆的企

业，对塑造我国未来经济格局至关重要。  

4. 如何帮助中小企业作好准备迎接未来，是社会、政府都关

注的问题。过去几个月，我与新加坡中华总商会会长蔡其

生先生共同领导一个在未来经济委员会（ Committee on the 

Future Economy，简称 CFE）下的小组。小组的任务，是制

定战略和建议，帮助中小企业蓄力应对未来。老板联谊会

创始人洪先生是小组的重要成员，在小组会议中多次踊跃

发言，还领头组织了一次圆桌会议。会议上，蔡先生和我

与各行业的老板联谊会会员互动交流，深入探讨我国中小

企业最关切的问题。借此机会，我想再次感谢洪先生的诸
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多贡献。 

5. 未来经济委员会开展互动活动及专题小组讨论，以便集思

广益、收集各方想法和见解，用以指导我们的战略与建议。

我们正在拟定建议，并且将参考所有的意见。报告仍在酝

酿的过程中，但我想先与大家分享一点，那就是促进企业

之间的相互学习。我与不少中小企业家交流时，许多人都

提到，企业自然而有效的学习方式，便是在同行之间，甚

至是在不同行业之间，分享知识及经验。老板联谊会组织

的讲座活动大受欢迎，今天的游轮学习之旅就是最佳的例

子。这都充分印证了企业之间相互学习的重要性。我们能

做的，便是构建更多此类平台，让志同道合的商界领袖多

多接触故知新交，一同学习成长。今天正式成立的“老板

联谊会青年团”，将为年轻一代的企业家提供新的平台，

让他们借此扩展人脉、交流和学习，同时结识受邀的资深

企业家。我很高兴听到洪启强与志同道合的朋友一同创办

青年团，也希望他们可借此平台，把自己对经营企业的热

忱发扬光大，让企业精神薪火相传，也为其他年轻企业家

提供一个相互切磋的交流站，以实现我们打造无疆企业对

未来的憧憬。  
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6. 在拟定未来的战略与政策时，政府也不忘中小企业当下所

面临的挑战。在今年的财政预算案，政府推出了一系列的

新措施以助中小企业应对短期的挑战。其中就包括了中小

企业流动资金贷款计划。在这项为期三年的计划下，成功

申请的中小企业可获高达 30 万元的贷款。自六月份推出

以来，中小企业对这项计划反应热烈，目前已有不少中小

企业从中受惠。另外，政府也将公司税回扣从原有的 30%

提高至 50%，并延长了特别就业补贴，以舒缓中小企业在

短期内所面临的挑战。  

7. 政府也正紧密地与着重于发展企业的行业公会与商会合

作，以及通过中小企业咨询中心向中小企业伸出援手，以

便推动行业转型。未来经济的愿景，有待各位企业老板、

行业团体、社会与政府一同构建。  

8. 最后，祝所有学员在未来几天的互动学习和研讨中收获满

满。 

9. 谢谢。 

 


